



しかはま自然観察会

のらえもん

2022年度

No. 9

2022.11.5

『人も 自然も みんな友だち』

第9回活動 草木染め

子どもたちはハンカチに、保護者の皆さんはトートバックに挑戦しました。

ハンカチは濃い黄色に、トートバックは黒っぽく染まりました。

どれもが、個性豊かな草木染めの作品に出来上がりました！

1, 日 時：2022年11月5日（土）午後2：00～4：00

2, 場 所：山口さんの家の庭で

3, 天 気：晴れ 18℃

4, 集 合：山口宅

5, 参加者：総数15

内訳	大人	4
	中学	3
	小学	2
	幼児	1
	スタッフ	5

6, 活動内容：

午前中の新米「のらえもん米」の販売が終了し、午後は「草木染め」です。

去年は黄色く染めるだけでした。が、今回は、大人はトートバックを黒っぽく、子どもたちはハンカチを黄色に染めることにしました。

まずは、模様づくりです。輪ゴムや紐を使って思い通りのイメージに挑戦しましたが、結果はどうだったのでしょうか？

次は、タマネギの煮汁を二つに分け、ひとつにはトートバック用に定着液「硫酸鉄」を、もう一つにはハンカチ用「硫酸カリウムアルミニウム（カリウムみょうばん）」を使用しました。

いよいよトートバック・ハンカチを煮汁に入れ、タマネギ液と定着液がたくさんしみ込むように、よくもんでいきました。この作業が一番大事です。しっかりしみ込ませ、濃く染め上げることがポイントです。

最後段階です。20分後に取り上げ、しぼり、輪ゴムをはずしていきます。「あっ、模様がでてきた！」「おー、かっこいい！」「おもしろいもようだね、いいじゃん！」「濃い白いところと、ぼかしの入ったところも、いいね！」と、おたがいに批評しあっています。

草木染め、一人一人の力作ができあがりました。

7, ふりかえりの感想

- いろそめるのがたのしかったです。
かんたんでした。
またやりたいです。

しかはまこどもえん年長

- くさぎぞめで、
たまねぎのかわをつかってそめられると、
おもっていませんでした。

梅島小2年

- 世界にいちまいだけのハンカチができました。
お父さんに、プレゼントしたくなりました。
たまねぎで きれいな黄色 うれしいな

皿沼小2

母

- はじめてで、むずかしかった。けど、うまくできた。

5年

- かなりクレイジーになり、とてもうれしかったです。
のらえもん 初めてやった エコバック

加賀中学1年

- きれいなハンカチができてよかった。
きれいなオレンジ色だった。

鹿浜菜の花中2年

- タマネギから、あんな色がでるのはおもしろいとおもった。
むらさきタマネギだったら、いろがかわりそうだ。
タマネギが あんないろなの おどろきだ

加賀中学1年

- 草木染めは2回目です。
大人用は、たまねぎに鉄の粉をいれて少しダークな色になりました。
深い色で、とてもステキです。白い柄は、なでしこのようでした。
草木染め なかからでてきた なでしこや

スタッフ

- 初めての草木染めでした。
ゴムを使い、模様をイメージして染めていき、ゴムをはずした時が一番ドキドキ
しました。
模様が出てくるときれいで、うれしかったです。
草木染め 模様が出てくると きれいだな

中島根保育園

- 草木染め思い想いの白い輪がぼくのわたしの心に響く
- たまねぎが黄色や黒に染まるとき手品のようなトリック浮かぶ

古高 利男